

 Fecha:
 15-11-2021
 Pág. :
 24
 Tiraje:
 91.144

 Medio:
 Las Últimas Noticias
 Cm2:
 747,5
 Lectoría:
 224.906

 Supl. :
 Las Últimas Noticias
 VPE:
 \$4.110.574
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Γipo: Política

Título: 12 cosas en las que usted puede fijarse para las elecciones del 21 de noviembre

El próximo domingo no sólo se elegirá Presidente sino que también diputados, senadores y cores

12 cosas en las que usted puede fijarse para las elecciones del 21 de noviembre

1. El número mágico

De todos los resultados de la elección legislativa, quizás el más importante tiene que ver con lo que pase en el Senado, pues si la oposición logra alcanzar los tres quintos, podrá controlar el proceso legislativo con facilidad. Por ejemplo, podrá seguir pasando retiros de ahorros previsionales. Dado que el próximo Senado estará conformado por 50 miembros, el número mágico para mirar es 30. Si la oposición alcanza 30 cupos, alcanza el quórum calificado de tres quintos.

2. Sin Jackson ni Vallejo

Hay dos legisladores actuales que estarán ausentes. Giorgio Jackson y Camila Vallejo, los dos dirigentes estudiantiles que pusieron en marcha las movilizaciones de 2011. Fueron elegidos diputados por primera vez en 2013 y reelectos en 2017. Los dos íconos dejarán un tremendo espacio en la bancada de jóvenes, pero también en sus coaliciones; ambos obtuvieron grandes votaciones en sus distritos en 2017, logrando arrastrar a varios de sus compañeros.

3. Los republicanos

Una de las tantas colectividades nuevas, de las que podrían entrar al Congreso, es el Partido Republicano. Fundado por José Antonio Kast, el partido busca recoger votos de sectores conservadores y descontentos con la dirección que ha tomado el país en los últimos años. Podría obtener varios escaños en el barrio oriente de Santiago y algunas zonas rurales del sur.

4. La senatorial en la RM

La principal elección del domingo será la senatorial de la Región Metropolitana. Aquí competirán 46 candidatos para conseguir uno de los cinco escaños disponibles. Cada partido presenta a sus pesos pesados. Las dos coaliciones más fuertes son Chile Podemos Más (la derecha) y Apruebo Dignidad (la izquierda). En comparación, Nuevo Pacto Social (la centroizquierda) llega relativamente débil, pero aun así con posibilidades.

6. La derecha en la senatorial RM

La batalla senatorial para la derecha se descarnada. Dentro del pacto de Chile Podemos Más, compite el ala liberal de Evópoli contra la conservadora de Renovación Nacional. Por los primeros, compiten el ex ministro de Salud, Jaime Mañalich, y el actual diputado del distrito 10 Luciano Cruz-Coke. Por los segundos, compiten los actuales senadores Manuel José Ossandón y Marcela Sabat. Una pelea que siendo realistas no podría dar más de dos o tres escaños; una en la que también participa, pero por otro pacto, Rojo Edwards, por el Partido Republicano.



Kenneth Bunker, doctor en Ciencias Políticas y fundador de Tresquintos, aborda desde la batalla senatorial en la RM hasta el eventual retorno del PC al Senado.

6. La izquierda en la senatorial RM

En la batalla senatorial de la oposición en la Metropolitana, la lista de Apruebo Dignidad llega con una ligera ventaja frente a la de Nuevo Pacto Social. Con primera línea completa, los primeros llevan al diputado y presidente del PC, Guillermo Teillier, y a la excandidata a gobernadora, Karina Oliva. También va la exministra Claudia Pascual y el expresidente PS, Gonzalo Marrner. Nuevo Pacto Social no queda atrás, lleva a la presidenta del PPD Natalia Piergentili, al actual diputado DC Gabriel Silber y a Eugenio Ortega Frei entre otros.

7. El Partido de la Gente

Un partido al que puede irle bien es el Partido de la Gente que, como el Republicano, compite por primera vez en una elección de corte popular. Este partido, para algunos conocido como la Lista del Pueblo de la derecha, está liderado por Franco Parisi (que finalmente no llegará al país antes de la elección presidencial). El Partido de la Gente (PG) lleva a candidatos en todo Chile (157 a la elección de diputados y 30 a la de senadores) y, si gana suficientes escaños, podría convertirse en un factor decisivo en el proceso legislativo.

8. El caso de los Bianchi

Uno de los casos más curiosos de la elección legislativa es lo que ocurre en Magallanes, donde el actual senador es Carlos Bianchi y el actual diputado es Karim Bianchi. El primero es el padre y el segundo es el hijo. Lo llamativo es que el 21 de noviembre, el padre buscará un cupo en la Cámara de Diputados y el hijo buscará un cupo en el Senado. Es decir, un cambalache electoral. Ambos compiten sin etiquetas partidarias, como independientes fuera de pacto. Ambos tienen altas posibilidades de ser elegidos.

9.¿Retorno del PC al Senado?

Hace 50 años que un miembro del Partido Comunista no gana una elección senatorial. Este año eso podría cambiar con la postulación de Guillermo Teillier y Claudia Pascual en la Región Metropolitana. El actual diputado y la exministra buscan entrar al Senado como parte del Pacto Apruebo Dignidad, una coalición que lleva otros cuatro candidatos a la misma elección. El PC volvió al Congreso en 2009, tras elegir tres diputados en un pacto estratégico con la Concertación. Desde entonces, su contingente legislativo solo ha

ido en aumento.

10. La Región de Ñuble

Por primera vez los habitantes de Nuble podrán escoger senadores. Desde la creación de la Región en 2018, no ha habido elecciones. Antes de 2018, Nuble era parte de la Región de Biobío. El próximo domingo, Núble solo elige dos senadores (y el Biobío elige los otros tres). Entre los candidatos por Nuble están las actuales senadoras Jacqueline van Rysselberghe (UDI) y Loreto Carvajal (PPD).

11. El famoso distrito 11

De los 28 distritos en que se eligen diputados, quizás el más famoso es el distrito 11, del sector oriente de la capital. La razón es porque a diferencia de los demás distritos, es el único en que resultan elegidos candidatos casi exclusivamente de derecha. Desde 1989, solo han ganado dos diputados que no han sido militantes de partidos de derecha. Ccompiten 47 candidatos, en nueve listas, y hay seis escaños disponibles.

12. Fabiola Campillai

Quizás una de las candidatas más emblemáticas sea Fabiola Campillai. Tras perder sus dos ojos se ha tornado una persistente activista de los derechos humanos, y ahora busca institucionalizar sus demandas desde el Senado. Una tarea magnánima puesto que compite como independiente fuera de pacto en un sistema electoral que es altamente favorable a candidatos de partidos.